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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueban Centro de Atención y Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-centro-de-atencion-y-justicia-para-ninas-
ninos-y-adolescentes/ 
La creación del Centro de Atención y Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes, fue 
aprobada por los diputados integrantes de las comisiones unidas de Justicia y de Protección 
a la Niñez y Adolescencia. El dictamen con proyecto de decreto contiene diversas reformas 
a las leyes orgánicas del Poder Judicial, de la Fiscalía General del Estado, así como de las 
leyes de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes,  de Atención a Víctimas, de 
Asistencia Social,  de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la del Registro Civil. 
Se trata de un dictamen elaborado con base en dos iniciativas una presentada por la 
Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia, la otra propuesta por la presidente del 
DIF, Grisel Tello y la diputada Daniela de los Santos, así como varios diputados más y otros 
que la suscribieron al ser presentadas las propuestas.  
 
Buscan por Ley garantizar derechos de niños y adolescentes ante criminales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-por-ley-garantizar-derechos-de-ninos-y-
adolescentes-ante-criminales/ 
Entre los derechos de las niñas, niños y adolescentes estaría el de no ser reclutados por 
organizaciones delictivas, pandillas o crimen organizado, de acuerdo con la propuesta del 
diputado Juan Carlos Barragán. En una iniciativa de ley que ya presentó ante la Mesa 
Directiva del Congreso del estado en la que señala que hasta ahora se ha dejado esta 
situación que se refleja en el dato de que al menos 30 mil niños, niñas y adolescentes han 
sido reclutados por el crimen organizado. De acuerdo con el estudio denominado Niñas, 
Niños y Adolescentes Reclutados por la Delincuencia Organizada elaborado por la ONG 
Reinserta en 2021, los grupos criminales reclutan a infantes y jóvenes por su disponibilidad 
y maleabilidad, ya que acatan órdenes de manera adecuada, no exigen tanto como un 
adulto y transportan y usan con facilidad las armas y municiones que se les brindan. 
 
Éxito rotundo Segunda Edición de la Pasarela del Perror: Andrea Villanueva 
https://www.contramuro.com/exito-rotundo-segunda-edicion-de-la-pasarela-del-perror-
andrea-villanueva/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/%C3%A9xito-rotundo-la-segunda-edici%C3%B3n-
de-la-pasarela-del-perror-andrea-villanueva 
https://www.atiempo.mx/politica/anuncia-andrea-villanueva-la-segunda-pasarela-del-
perror/ 
Con la presencia de 272 participantes caninos y ante un público de más de 350 personas, 
la Segunda edición de la Pasarela del Perror fue todo un éxito, destacó la diputada del 
Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, anfitriona de este evento. La diputada local, 
agradeció el apoyo de las personas que participaron y donaron 327 kilos de croquetas para 
perros y gatos en situación vulnerable, kilos que serán duplicados a su vez por la legisladora 
para entregar un total de 654 kilos de alimento para rescatistas independientes que tienen 
a su cargo refugios o que diariamente recorren las calles de la ciudad llevando alimento a 
los perros y gatos en situación de calle. 
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Regresarían iniciativas con observaciones técnicas para mejor análisis  
https://www.quadratin.com.mx/politica/regresarian-iniciativas-con-observaciones-tecnicas-
para-mejor-analisis/ 
Cuando los dictámenes de las iniciativas de ley no se aprueben en el sentido en el que 
proponen los diputados integrantes de las comisiones les serán devueltos con 
observaciones técnicas y jurídicas para que se vuelvan a analizar considerando los 
planteamientos del pleno. Una vez analizadas las observaciones y de ser confirmado por 
mayoría de votos el sentido del dictamen, volverá al pleno para su consideración y solo 
entonces, de no ser aprobado el dictamen por el Pleno, se tendrá por desechado, 
procediendo a su archivo definitivo como asunto concluido. La propuesta es del diputado 
Marco Polo Aguirre ya que actualmente los proyectos de decretos que se votan en sentido 
negativo por la mayoría del pleno se regresan a las comisiones para ser analizado 
nuevamente, sin señalar el motivo porque no fueron aprobados los dictámenes. 
 
Boletines: 
 
La seguridad de los michoacanos empieza con bienestar de policías: Margarita López 
El bienestar de los elementos de seguridad pública es esencial para obtener buenos 
resultados en beneficio de los michoacanos, afirmó la diputada Margarita López Pérez, 
presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, en el marco de la reunión 
de trabajo que sostuvo con el Secretario de Seguridad Pública General José Alfredo Ortega 
Reyes, acompañada por el diputado Hugo Anaya Ávila, integrante de la misma Comisión. 
Durante el encuentro, el titular de la dependencia presentó un informe detallado acerca de 
los avances que se registran en materia de seguridad pública, con estadísticas que reflejan 
la disminución de los índices delictivos, para luego pasar a la parte de preguntas y 
respuestas formuladas por ambos legisladores. 
 
Sistema de salud como el de Noruega; un sueño para los mexicanos: Diputada Luz 
García  
México, se encuentra por debajo del promedio de médicos por habitantes establecido por 
la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, ya que en la actualidad 
son 2.4 médicos por cada mil mexicanos, mientras que la recomendación de la institución 
mencionada es de 3.5. por cada mil habitantes. ¨Lo que más preocupa es la concentración 
de los médicos en las grandes ciudades, ya que hay muchas zonas del país en las que no 
tienen acceso a personal. La distribución de los trabajadores de la salud, es un tema que 
debemos resolver urgentemente.¨ Señaló la diputada coordinadora del Partido Encuentro 
Solidario en el Congreso de Michoacán, Luz García. 
 
Con paso decidido hay que dar la lucha contra el cáncer de mama: Mónica Valdez 
Con paso decidido hay que dar la lucha contra el cáncer de mama, involucrando de manera 
activa a la sociedad a fin de que concientizar a las mujeres sobre la importancia de la 
prevención, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu recordó que la edad 
promedio de presentación de los casos de cáncer de mama es de 54.9 años, la incidencia 
más alta en el número de casos se registra en el grupo de 50 a 59 años con el 45 por ciento 
de todos los casos. 
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Urge un esfuerzo concertado que modifique positivamente densidad poblacional: 
Víctor Manríquez 
Urge un esfuerzo concertado de desarrollo que modifique positivamente la densidad, el 
movimiento y la tasa de crecimiento demográfico, destacó el diputado Víctor Manríquez 
González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado de 
Movimiento Ciudadano señaló que México llegó tarde a la instrumentación de una política 
demográfica y de desarrollo urbano, hace apenas tres décadas. 
 
Gloria Tapia mantiene diálogo permanente con habitantes del Distrito de Zitácuaro 
Para dar mejores resultados a la población, la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura mantiene diálogo permanente con sus representados para una mejor 
toma de decisiones dentro del Congreso Local. La diputada local continúa con las giras de 
trabajo por las comunidades y colonias del Distrito de Zitácuaro, con la finalidad de atender 
las necesidades más sentidas de la población, y dar resultados efectivos, desde la solución 
de gestiones e impulso de iniciativas que respondan a los planteamientos de la gente. 
 
Víctor Zurita cierra filas con morelianos de la Colonia Unión Ejidal Isaac Arriaga 
Para resolver las gestiones de las y los morelianos el diputado Víctor Zurita Ortiz visitó la 
colonia Unión Ejidal Isaac Arriaga, en donde sostuvo una reunión con las familias de esta 
demarcación, con quienes se comprometió a trabajar en unidad para darle un rostro distinto 
a esta zona. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV 
Legislatura en el Congreso del Estado, manifestó que en dicho lugar se pondrán a 
disposición distintos servicios a través de una caravana que está llevando a las colonias y 
comunidades morelianas, con la que se apoya a la población y se promueven los derechos 
de las personas con discapacidad. 
 
Julieta Gallardo beneficia las familias de José Sixto Verduzco y Penjamillo con aves 
de traspatio 
A través del programa de autosuficiencia alimentaria que impulsa la diputada Julieta 
Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura Local, benefició a las familias de Sixto Verduzco y 
Penjamillo con la entrega de más de 5 mil pollitos de engorda. La diputada local resaltó el 
gran éxito que ha tenido dicho programa en todo el Distrito de Puruándiro, gracias al que 
se han logrado beneficiar a miles de familias y apoyar con ello a la economía familiar. 
 
Manchada la honorabilidad del Poder Legislativo por mayoría oficialista: Julieta 
Gallardo 
La honorabilidad del Poder Legislativo, así como su responsabilidad de servir a las y los 
michoacanos, ha sido manchada por la mayoría oficialista que, ha abdicado a su 
responsabilidad de cumplir la ley, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. En relación a la indebida designación que el pasado miércoles la 
mayoría oficialista realizó de un nuevo Auditor Superior de Michoacán, la diputada por el 
Distrito de Puruándiro recalcó que su actuar ha comprometido al resto de las y los diputados 
a una denuncia penal con repercusiones inminentes como la inhabilitación para cualquier 
cargo público. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Descarta PVEM focos rojos en la tierra caliente michoacana 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-pvem-focos-rojos-en-la-tierra-caliente-
michoacana-10891626.html 
Un voto “fresco” y joven es el que ofrecerá el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
en la alianza electoral con Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido del 
Trabajo (PT) en Michoacán para las elecciones del 2024, que se traducirá en 205 mil 
sufragios en favor de la alianza que busca volver a ganar la presidencia de la República. Si 
bien, el PVEM desde las elecciones del 2018 rompió la añeja alianza electoral con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a nivel nacional y en Michoacán a partir del 2021, el líder 
estatal, Ernesto Núñez Aguilar, no descartó que para el próximo año puedan tener 
candidatos priistas, pero también panistas o ciudadanos, ya que desde su visión en la 
entidad lograron posicionarse como opción partidista que busca la gente más que al PRD. 
 
En consejo del PAN se discutirá votación de diputados por el nuevo auditor de 
Michoacán: Lariza Pérez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-consejo-del-pan-se-discutir%C3%A1-
votaci%C3%B3n-de-diputados-por-el-nuevo-auditor-de-michoac%C3%A1n-lariza-
p%C3%A9rez 
La coordinadora de la fracción parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Lariza 
Pérez Campos, adelantó que el próximo sábado en comisión permanente y consejo estatal 
se revisará la situación interna en torno al sentido del voto de los siete diputados panistas 
a favor de Marco Antonio Bravo Pantoja como nuevo Auditor Superior de Michoacán (ASM). 
En entrevista, la legisladora negó "raspones" con su dirigencia estatal, luego de un 
comunicado en el que se advierte una minuciosa revisión de la votación de sus 
parlamentarios, considerando que pudiera existir conflicto de intereses entre el Gobierno 
de Michoacán y el nuevo auditor. 
 
IEM detecta muertos en padrón de agrupaciones políticas; da vista a la Fiscalía 
https://moreliactiva.com/iem-detecta-muertos-en-padron-de-agrupaciones-politicas-da-
vista-a-la-fiscalia/ 
El Instituto Electoral de Michoacán detectó, por denuncia del partido Morena, una veintena 
de personas muertas que fueron inscritas en los padrones para la confirmación de las 
nuevas agrupaciones políticas políticas de Michoacán para su participación en el proceso 
electoral 2024. Esto, toda vez que hoy el Consejo del IEM discutió y aprobó en sesión 
extraordinaria tres procedimientos sancionadores del presente año. 
 
Desaparece dirigente de Morena en Maravatío. 
https://moreliactiva.com/desaparece-dirigente-de-morena-en-maravatio/ 
El dirigente municipal de Morena en el municipio de Maravatío, Dagoberto García Rivera 
fue reportado como desaparecido. Según la ficha de búsqueda emitida por la Fiscalía 
General del Estado de Michoacán (FGE), el líder morenista fue visto por última vez el 19 de 
octubre en la zona del Centro de Salud Balbuena.  
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-pvem-focos-rojos-en-la-tierra-caliente-michoacana-10891626.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-pvem-focos-rojos-en-la-tierra-caliente-michoacana-10891626.html
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-consejo-del-pan-se-discutir%C3%A1-votaci%C3%B3n-de-diputados-por-el-nuevo-auditor-de-michoac%C3%A1n-lariza-p%C3%A9rez
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-consejo-del-pan-se-discutir%C3%A1-votaci%C3%B3n-de-diputados-por-el-nuevo-auditor-de-michoac%C3%A1n-lariza-p%C3%A9rez
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-consejo-del-pan-se-discutir%C3%A1-votaci%C3%B3n-de-diputados-por-el-nuevo-auditor-de-michoac%C3%A1n-lariza-p%C3%A9rez
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/bravo-pantoja-nuevo-auditor-de-michoac%C3%A1n
https://moreliactiva.com/iem-detecta-muertos-en-padron-de-agrupaciones-politicas-da-vista-a-la-fiscalia/
https://moreliactiva.com/iem-detecta-muertos-en-padron-de-agrupaciones-politicas-da-vista-a-la-fiscalia/
https://moreliactiva.com/desaparece-dirigente-de-morena-en-maravatio/


 
 
 
0 

                                                24 de octubre de 2023 

Registro de candidatos independientes en Michoacán, el 12 de diciembre  
https://www.quadratin.com.mx/politica/registro-de-candidatos-independientes-en-
michoacan-el-12-de-diciembre/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) emitió un nuevo Reglamento 
para la postulación de candidaturas independientes a diputaciones y a planillas de 
ayuntamientos, aplicable para las elecciones de 2024, y cuya primera etapa importante 
inicia el próximo 12 de diciembre. En sesión pública, se dieron a conocer los detalles del 
nuevo Reglamento, que establece las diferentes etapas y plazos del procedimiento para la 
obtención de candidaturas independientes, en términos del artículo sexto del Código 
Electoral, que señala que la primera de ellas corresponde al registro de aspirantes, que 
será por un plazo de 10 días, del 12 al 21 de diciembre.   
 
Se deben terminar excesos y privilegios del PJ: Morena  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-deben-terminar-excesos-y-privilegios-del-pj-
morena/ 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, hizo un llamado a las y los 
trabajadores del Poder Judicial de la Federación para que no se dejen engañar, ya que sus 
derechos están garantizados en el dictamen en relación a la extinción de fideicomisos del 
PJF. En un comunicado se informó que Celis Silva expresó que la derecha, en colaboración 
con aquellos que defienden privilegios, intentan manipular a la opinión pública.   
 
Aprueba IEM presupuesto de 798.8 mdp para 2024, año electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-iem-presupuesto-de-798-8-mdp-para-
2024-ano-electoral/ 
Por unanimidad, este lunes el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
aprobó un presupuesto de 798 millones 864 mil 752.62 para 2024, que será analizado por 
el Congreso de Michoacán para su análisis y posible aprobación. El presupuesto llegó a 
politizarse en las últimas semanas, pues mientras Morena y PT pedían austeridad, PRI-
PAN-PRD exigían recursos suficientes para garantizar un proceso electoral apegado a la 
ley; este lunes finalmente el IEM publicó sus proyecciones, más de 120 millones de pesos 
que en el último año electoral, 2021, en que requirió 679 millones de pesos.  
 
Aventaja Alfonso Martínez por 17 puntos para elección de alcalde en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aventaja-alfonso-martinez-por-17-puntos-para-
eleccion-de-alcalde-en-2024/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/supera-con-20-puntos-alfonso-martinez-a-
cualquier-candidato-de-morena/ 
Si este lunes fueran las elecciones de 2024, Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, 
obtendría 17 puntos de ventaja sobre el candidato mejor evaluado de Morena; en otros 
cruces, la diferencia de Alfonso Martínez, es superior a los 20 puntos. Así fue determinado 
según el estudio de opinión realizado por Wise Interactions, a ocho meses de las elecciones 
locales.  
 
PRD: José Hinojosa detrás de “traición” panista; dirigencia del PAN debe 
deslindarse, condiciona Octavio Ocampo 
https://metapolitica.news/2023/10/23/prd-jose-hinojosa-detras-de-traicion-panista-
dirigencia-del-pan-debe-deslindarse-condiciona-octavio-ocampo/ 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/diputados-panistas-votaron-a-favor-del-nuevo-
auditor-para-tener-posiciones-en-la-asm/ 
Si bien el Frente Amplio por Michoacán no está roto, es necesario que la dirigencia estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN) se deslinde y corte con José Manuel Hinojosa Pérez, 
para poder restablecer la mesa política de la alianza, remarcó Octavio Ocampo Córdova, 
dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). A consideración del 
dirigente perredista, José Manuel Hinojosa Pérez, ex dirigente estatal de Acción Nacional, 
es el responsable de la “traición” de la fracción parlamentaria de los diputados blanquiazules 
en el proceso de selección del nuevo auditor del estado, hecho que no sólo violentó la ley, 
sino que lastimó la alianza, explicó. 
 
Regresa AMLO a Michoacán el próximo domingo 
https://www.contramuro.com/regresa-amlo-a-michoacan-el-proximo-domingo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/regresa-amlo-a-michoacan-el-proximo-
domingo/ 
El próximo domingo 29 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador, regresará 
al puerto de Lázaro Cárdenas con una agenda de política social y de programas del 
Bienestar. El mandatario federal ha visitado la entidad en varias ocasiones en donde ha 
establecido compromisos de distintas obras para el desarrollo de entidad.  
 
Diputados del FAM no son borregos: Alfonso tras votación de panistas por auditor 
“carnal” 
https://www.contramuro.com/diputados-del-fam-no-son-borregos-alfonso-tras-votacion-de-
panistas-por-auditor-carnal/ 
Los diputados del Frente Amplio por México (FAM) no son borregos, justificó el presidente 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar luego de que diputados del Partido Acción Nacional 
(PAN), su ex casa política, sumaran a la elección del nuevo Auditor Superior de Michoacán, 
Marco Antonio Bravo Pantoja, compadre del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Los 
diputados del Frente no son borregos que van y dicen algo con base en que no se le pueda 
modificar ninguna coma y tienen la libertad de decidir en su individualidad como diputados 
lo que ellos mejor crean. 
 
Amparo depondrá a auditor carnal de Ramírez Bedolla: Mauricio Prieto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/amparo-depondra-a-auditor-carnal-de-ramirez-
bedolla-mauricio-prieto/ 
El diputado federal Mauricio Prieto Gómez advirtió que el recién designado titular de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Marco Antonio Bravo Pantoja, constituye una 
ilegalidad, además de que existe un conflicto de interés porque se trata del compadre del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “La designación de este auditor por el Congreso de 
Michoacán está por encima de la ley; hay un amparo que todavía no se resuelve, y si se 
resuelve a favor del anterior auditor (Miguel Ángel Aguirre Abellaneda) podría tener 
repercusiones judiciales, y los diputados que votaron a favor podrían ser removidos de su 
cargo”, comentó. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bedolla y alcaldes del PVEM revisan avances de obras y proyecciones para 2024 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-y-alcaldes-del-pvem-revisan-
avances-de-obras-y-proyecciones-para-2024/ 
https://metapolitica.news/2023/10/23/ramirez-bedolla-y-alcaldes-del-pvem-revisan-
avances-de-obras-y-proyecciones-para-2024/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se reunió con presidentes municipales emanados 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), para revisar avances de proyectos de 
infraestructura ejecutados este año, así como necesidades apremiantes en las 
demarcaciones. En la reunión en la que también participó el dirigente estatal del PVEM, 
Ernesto Núñez Aguilar, el mandatario expuso que para el 2024 se etiquetará recurso del 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum) para obra educativa e hidráulica. 
 
Fortapaz 2024 tendrá solo aportación estatal para seguridad a municipios: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/fortapaz-2024-tendra-solo-aportacion-estatal-
para-seguridad-a-municipios-bedolla/ 
https://moreliactiva.com/fortapaz-2024-tendra-solo-aportacion-estatal-para-seguridad-a-
municipios-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que el próximo año los municipios podrán 
acceder al Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) sin necesidad de aportar 
el 30 por ciento del recurso autorizado, para reforzar a policías, temas de seguridad y 
prevención del delito. Durante la segunda sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública, el mandatario compartió que, por tratarse de un año electoral, se modificarán las 
reglas de operación del Fortapaz para agilizar la entrega del ejercicio presupuestal a los 
municipios.  
 
Gobierno, indiferente ante crisis alimentaria por sequía: catedrática  
https://www.quadratin.com.mx/principal/gobierno-indiferente-ante-crisis-alimentaria-por-
sequia-catedratica/ 
La presidenta de la Academia Nacional de Historia y Geografía capítulo Michoacán, Gloria 
Angélica Álvarez Rodríguez, aseguró que sí habrá crisis alimentaria por la escasez de 
lluvias, además de no tener certeza de que la crisis climática pueda revertirse.  La 
catedrática explicó que mientras avanza la crisis por las sequías, los ayuntamientos y el 
Gobierno del Estado son indiferentes, sólo piensan en el poder y en sí mismos, ignorando 
la aplicación de la legislación vigente en materia ambiental.   
 
Habrá dos millonarias inversiones en el puerto de Lázaro Cárdenas próximamente 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/habr%C3%A1-dos-millonarias-inversiones-en-
el-puerto-de-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-pr%C3%B3ximamente 
https://postdata.news/en-proceso-5-mil-521-mdp-de-inversion-publica-y-privada-en-el-
puerto-de-lc/ 
https://indiciomich.com/van-5-mil-521-en-infraestructura-para-el-puerto-y-la-ciudad-de-lc-
asipona/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/cambio-de-gobierno-federal-no-afectaran-los-
proyectos-del-puerto-de-lazaro-cardenas-arb/#google_vignette 
En el puerto de Lázaro Cárdenas se anunciarán próximamente dos inversiones 
importantes, aunque por el momento no se darán a conocer los nombres de las empresas, 
adelantó el director de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), Jorge 
Luis Cruz Ballado. En conferencia de prensa, el director de la Asipona compartió que una 
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de las empresas invertirá 800 millones de pesos de manera privada dentro del puerto y la 
otra será de 2 mil 500 millones de pesos.  
 
Ramírez Bedolla adelanta que habrá más actividades para jóvenes a través de 
JaloFest 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ramirez-bedolla-adelanta-que-habra-
mas-actividades-para-jovenes-a-traves-de-jalofest/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/va-levantando-el-programa-jalo-arb/ 
Sin profundizar en detalles, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que a futuro 
habrá más del Festival Jalo, programa dirigido a jóvenes que “va levantando”. Destacó que 
el Festival Jalo es una política de su gobierno, a fin de que pueda incidir en el ánimo de los 
jóvenes y puedan tener alternativas culturales, artísticas, educativas, informativas de salud. 
 
Tendrán que destinar alcaldías 25% del Faeispum a infraestructura hídrica  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tendran-que-destinar-alcaldias-25-del-faeispum-a-
infraestructura-hidrica/ 
Los ayuntamientos tendrán que destinar el 25 por ciento de los recursos que reciban del 
programa de Faeispum en infraestructura para el aprovechamiento del agua, tratamiento y 
saneamiento.  Son alrededor de mil 500 millones de pesos los considerados para 2024, es 
decir, un estimado de 375 millones de pesos en infraestructura que contribuyan a mitigar el 
tema de la escasez de agua, declaró Alejandro Méndez López, secretario de Medio 
Ambiente.  
 
Sin solución estatal, FNLS protesta afuera de Casa Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-solucion-estatal-flns-protesta-afuera-de-casa-
michoacan/ 
Integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) iniciaron la semana con 
protestas, ya no solo en su plantón en el Centro de Morelia, sino en el Libramiento Sur, 
frente a Casa Michoacán. Desde las 7 horas los comuneros llegaron a ese punto 
gubernamental para manifestarse debido a que acusan que no han recibido respuesta de 
parte de la autoridad estatal, en particular del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.  
 
Octubre podría cerrar con una ocupación hotelera del 60 por ciento 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/octubre-podria-cerrar-con-una-ocupacion-
hotelera-del-60-por-ciento/ 
Una vez que concluya el Festival Internacional de Cine de Morelia y antes de que inicie la 
temporada de Noche de Muertos, los hoteles de la capital michoacana podrían cerrar con 
una afluencia turística del 60 por ciento, así lo dio a conocer la presidenta de la Asociación 
de Hoteles de Morelia, Judith Nereida Mora Rodríguez. La empresaria comentó que este 
pasado fin de semana se tuvo una ocupación del 100 por ciento, tanto en el centro histórico 
de la ciudad como en la periferia, por lo que indicó que esto es buena señala para el 
siguiente fin de semana, ya que únicamente espera que descienda un 40 por ciento. 
 
Staspe toma módulos de administración de rentas en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/956151 
Personal de la administración de rentas, agremiado al Sindicato de Trabajadores al Servicio 
del Poder Ejecutivo (Staspe), se manifestaron este lunes 23 de octubre, con la toma de 
módulos de rentas en Morelia. Esto, para demandar la resolución de peticiones que suman 
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al menos 3 meses pendientes, aseveró el dirigente del Staspe, Antonio Ferreyra Piñón, 
quien detalló que a partir de este lunes 23 de octubre comenzó la toma de los módulos de 
administración de rentas en Morelia, mientras que en el interior de la entidad las 
operaciones se mantienen en condiciones de normalidad.  
 
Bajío y Tierra Caliente, las regiones más castigadas por la sed en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/956152 
Las regiones Bajío y Tierra Caliente han sido las más afectadas por la sequía que enfrenta 
Michoacán, alertó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez 
López. Durante su participación en el foro Acción Climática y Reducción del Riesgo de 
Desastres, celebrado este lunes 23 de octubre, en conmemoración del Día Mundial de 
Lucha contra el Cambio Climático, Alejandro Méndez expresó que la entidad ocupa la 
posición cuarta en el ránking nacional de estados con mayor impacto por este fenómeno.  
 
Para 2024, 375 mdp a obras hidráulicas municipales: Luis Navarro 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/para-2024-375-mdp-a-obras-hidraulicas-
municipales-luis-navarro/ 
Al ser Michoacán una de las cuatro entidades con mayor sequía en el país, el Gobierno del 
Estado contempla destinar para el siguiente año 375 millones de pesos correspondientes 
al Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum), a proyectos de obras hidráulicas. Así lo informó el secretario de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro, al anunciar que durante la primera semana de 
enero de 2024 entrará en operación la primera ventanilla del Faeispum, específicamente 
para que los alcaldes y sus equipos ingresen proyectos de infraestructura hidráulica con 
impacto local y regional. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno de Morelia repara más de 438 kilómetros de caminos rurales 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/gobierno-de-morelia-
repara-mas-de-438-kilometros-de-caminos-rurales/ 
Con un importante avance en la rehabilitación y mantenimiento de caminos rurales que 
realiza la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA), el 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, sigue atendiendo las necesidades de la 
zona rural de Morelia. Lo anterior luego de que la SADERMA reportara que en lo que va de 
la presente administración de Alfonso Martínez, se han intervenido un total de 438.168 
kilómetros en caminos rurales; 222.278 hectáreas en mejora parcelaria; la creación de 78 
ollas agrícolas y la limpieza de 40.152 kilómetros de ríos y drenes.  
 
Eliminación de Fideicomisos del Poder Judicial merma su capacidad: Alfonso 
Martínez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/eliminaci%C3%B3n-de-fideicomisos-del-poder-
judicial-merma-su-capacidad-alfonso-mart%C3%ADnez 
Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, lamentó la eliminación de 
fideicomisos destinados al cumplimiento de obligaciones laborales del Poder Judicial, a 
iniciativa del Partido Morena en el Congreso de la Unión. Consideró que, si fuera real, “como 
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lo han querido vender por los privilegios de los magistrados, ¿por qué se salen a manifestar 
los trabajadores?”.  
 
Denuncia Alfonso Martínez campaña de desprestigio por agentes de la GC  
https://www.quadratin.com.mx/principal/denuncia-alfonso-martinez-campana-de-
desprestigio-por-agentes-de-la-gc/ 
https://www.changoonga.com/2023/10/23/alfonso-acusa-hay-campana-de-desprestigio-vs-
policia-morelia-de-elementos-guardia-civil/ 
La Policía de Morelia enfrenta una campaña de desprestigio, orquestada por supuestos 
agentes de la Guardia Civil que incurren en agresiones a ciudadanos en la capital 
michoacana, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Reiteró que, en los 
reportes y denuncias presentados por los afectados por presuntos Guardias Civiles, se 
especifica que estos se identifican como Policía de Morelia.  
 
Se recupera el 50% de autos robados en Morelia: Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-recupera-el-50-de-autos-robados-en-morelia-
cussi#:~:text=Morelia%2C%20Michoac%C3%A1n%20(MiMorelia.com,de%20Morelia%2C
%20Alejandro%20Gonz%C3%A1lez%20Cussi. 
El delito de robo de vehículos se mantiene estable, "ha de andar entre 100 a 150 al mes y 
la recuperación es del 50%", informó el comisionado para la Seguridad y Justicia Cívica de 
Morelia, Alejandro González Cussi. En entrevista, González Cussi indicó que las zonas en 
donde más se presenta este delito es en el "norte, sur, en las Chapultepec’s, en sector 
Nueva España, con robo de autos premium, y en la zona centro, de motocicletas y algunas 
bicicletas". 
 
Emprenden campaña de respeto a los peatones con discapacidad 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/emprenden-campa%C3%B1a-de-respeto-a-los-
peatones-con-discapacidad 
Con apoyo de personas con discapacidad visual, durante el recorrido que partió desde 
Palacio Municipal hasta Ciudad Administrativa, rumbo a la Plaza de Armas, el Jardín de las 
Rosas y finalmente la nueva Ciudad Administrativa ubicada en Avenida Nocupétaro, 
autoridades y ciudadanos portaron pancartas para visibilizar el tema. “Porque hoy la 
movilidad en Morelia se regula con el ‘Uno y Uno’, pero esa es una forma de regular al 
vehículo, pero el peatón queda desprotegido al cruzar (…) queremos que se respete este 
programa pero que se adapte a la nueva prioridad de la movilidad porque todos los 
ciudadanos somos peatones”, expuso Torres Barahona.  
 
Depurar policías y transparencia en sanciones, pendientes en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/depurar-policias-y-transparencia-en-sanciones-
pendientes-en-morelia/ 
Respeto al modelo de justicia cívica de Morelia, la depuración de las corporaciones 
policiacas y transparencia en los resultados de sanciones impuestas por mala praxis son 
los principales pendientes de cumplimiento en el convenio de colaboración en materia de 
seguridad pública entre el estado y el municipio, señaló Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad local. Explicó que el convenio prevé cláusulas que buscan 
especificar el respeto por el modelo de justicia cívica de la ciudad, que implica que las 
personas detenidas por faltas administrativas sean presentadas ante un juez cívico y al 
centro de detención municipal.  
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Ni consumo, ni venta de alcohol el 1 y 2 de noviembre en panteones de Morelia 
https://www.contramuro.com/ni-consumo-ni-venta-de-alcohol-el-1-y-2-de-noviembre-en-
panteones-de-morelia/ 
 La venta y consumo de alcohol al interior y por fuera de los Panteones municipales de 
Morelia, será restringida para la festividad de muertos los días 1 y 2 de noviembre, declaró 
el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. “Alcohol no, estará restringido, no sólo consumo, sino 
venta afuera… Queremos orden y todo inicia con personas en estado de ebriedad. Música 
sí, con respeto y orden. Tienen que avisar”, precisó en conferencia de prensa. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
“Los médicos son los más grandes promotores de la salud y de la prevención de 
enfermedades”: Yarabí Ávila 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/los-medicos-son-los-mas-grandes-promotores-
de-la-salud-y-de-la-prevencion-de-enfermedades-yarabi-avila/ 
En el marco del Día de las Médicas y los Médicos, la Facultad de Ciencias Médicas y 
Biológicas “Dr. Ignacio Chávez” perteneciente a la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), llevo a cabo la mañana de este lunes, un acto conmemorativo con la 
presencia de autoridades académicas y estudiantado de dicha facultad. El evento estuvo 
presidido por Yarabí Ávila Gonzales, Rectora de la UMSNH; Víctor Hugo Mercado Gómez, 
Director de la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas; Lázaro Cortes Rangel, 
Subdirector de Atención Médica en el estado; Erick Téllez Hernández, Gerente Estatal del 
Servicio Postal Mexicano; Francisco Vargas Saucedo, Subdelegado Médico del ISSSTE en 
Michoacán. 
 
No habrá Policía Auxiliar para este año en la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-habra-policia-auxiliar-para-este-ano-en-la-
umsnh-10893547.html 
No habrá contratación de Policía Auxiliar para este año en la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) afirmó la rectora, Yarabí Ávila González. La funcionaria 
indicó a este medio que al no contar con el recurso propio, se pospone la adquisición de 
elementos para el siguiente año, en el que contemplarán este gasto en el presupuesto que 
viene. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Vacuna SSM contra la influenza en el Centro de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/23/vacuna-ssm-contra-la-influenza-en-el-centro-de-
morelia/ 
Para proteger de la influenza a los niños menores de cinco años, adultos mayores de 60 y 
personas con enfermedades crónicas, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
mantendrá habilitado un módulo de vacunación en la plaza del Carmen del Centro Histórico 
de Morelia, el cual opera de lunes a viernes. Este puesto es operado por personal del Centro 
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de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González Urueña” y cuenta con biológicos 
para atender hasta 500 personas al día, en un horario de 08:30 a 13:30 horas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán, de los estados más violentos este fin de semana 
https://www.contramuro.com/michoacan-de-los-estados-mas-violentos-este-fin-de-
semana/ 
Este fin de semana nuevamente Michoacán se posicionó como una de las entidades más 
violentas a nivel nacional; estuvo en el “top 3”, de los Estados con mayor número de 
asesinatos durante los días viernes, sábado y domingo. En conjunto con Guanajuato, 
Guerrero y el Estado de México (todos colindantes con Michoacán), acumularon la mayoría 
de homicidios dolosos que se cometieron en todo el territorio nacional los pasados 20, 21 y 
22 de octubre de 2023.  
 
Hieren de bala a hermano de edil de Tacámbaro en enfrentamiento  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/hieren-de-bala-a-hermano-de-edil-de-tacambaro-
en-enfrentamiento/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/enfrentamiento-en-tacambaro-deja-7-muertos/ 
Primero fue el sobrino del presidente de Tacámbaro, Artemio Moriya Sánchez. Ahora se 
trata de su hermano, que está herido en el hospital, víctima de la balacera de este lunes en 
la cabecera municipal. Ricardo Moriya Sánchez fue ingresado de emergencia al hospital de 
la ciudad en condición grave, ya que recibió más de un disparo durante la gresca, de 
acuerdo a fuentes policiales. En ese mismo nosocomio también falleció una madre 
buscadora, madre de Diego Yahir Valdovinos Armas, desaparecido desde el pasado 1 de 
septiembre de este año, y cuyas actividades para reclamar justicia le habrían llevado al 
deceso.  
 
Fiscalía ya investiga hechos violentos registrados en Tacámbaro 
https://www.contramuro.com/fiscalia-ya-investiga-hechos-violentos-registrados-en-
tacambaro/ 
La Fiscalía General de Michoacán (FGE), ya investiga los hechos violentos registrados esta 
mañana en el municipio de Tacámbaro; donde el saldo preliminar es de cinco personas 
fallecidas. Fue a través de redes sociales que la Fiscalía de Michoacán dio a conocer: La 
Fiscalía Michoacán lleva a cabo actos de investigación con relación a los hechos 
registrados esta mañana en Tacámbaro. El saldo preliminar es de cinco personas sin vida, 
entre ellas una trabajadora de un restaurante y un elemento de la Policía Municipal.  
 
#Michoacán// Taxista y pasajero son asesinados frente al templo de La Mora 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/22/michoacan-taxista-y-pasajero-son-asesinados-
frente-al-templo-de-la-mora/ 
Un taxista de la línea Monarca y su pasajero fueron ultimados con disparos de arma de 
fuego, por delincuentes que los interceptaron por fuera del templo de la colonia La Mora. 
Fue la tarde de este domingo cuando los afectados estaban estacionados en la esquina de 
las calles Lirio y Tulipán, a la altura del Parque Lineal, hasta donde llegaron pistoleros que 
les dispararon, lomento en que el chófer descendió e untento correr pero fue alcanzado por 
las balas y pereció. 
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Hallan a hombre ejecutado en Irimbo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hallan-a-hombre-ejecutado-en-irimbo/ 
Un hombre asesinado, quien estaba maniatado y con los ojos vendados, fue hallado en un 
paraje del municipio de Irimbo, informaron autoridades policiales. El interfecto yacía entre 
la maleza de un predio de la población de Las Mesas, en las cercanías del sitio conocido 
como «El Basurero». Unas personas encontraron al individuo y alertaron a la Policía. 
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